

## **Presentación**

En los últimos años se ha dado un gran fomento a la productividad científica, lo cual se ha visto acompañado de una mayor y más actual divulgación de la misma. Acorde a los avances y tendencias en los procesos editoriales, en la revista *Perspectiva Geográfica* estamos inmersos en el mejoramiento continuo de nuestra publicación, implementando sistemas de apoyo a la gestión editorial como Open Journal system (OJS) y diversos aplicativos de comunicación que nos ofrecen las tecnologías de la información y la comunicación (TIC's) como Twitter (@PerspectivaGeog), Facebook (*Perspectiva Geográfica*), linkedin (*Revista Perspectiva Geográfica*). Así mismo, estamos permanentemente incrementando el equipo de colaboradores de las mayores competencias académicas en los diferentes campos de la geografía, para la evaluación científica de los artículos sometidos a publicación.

Con este número, a partir del año 2013, la revista *Perspectiva Geográfica* se publica semestralmente, para una publicación de dos números por año. Se ha definido la periodicidad semestral, por el Grupo Editorial de la revista, considerando principalmente el cada vez más importante número de artículos de alta calidad que son sometidos y que requieren un menor tiempo de publicación, para así lograr una difusión más actual de los últimos avances en la investigación geográfica de Iberoamérica.

A través de los artículos presentados en este primer volumen del 2013, se evidencia la preocupación de los investigadores por aportar elementos geográficos, en la comprensión de las estructuras y dinámicas espaciales, que apoyen una pertinente e integrada planificación territorial, con una visión holística y crítica, de las

actividades que el hombre ejerce sobre el espacio geográfico. Se presentan resultados de investigaciones que, a través del análisis espacial y del análisis geográfico, determinan patrones territoriales de accidentalidad urbana, procesos de transformación del bosque andino, regulación de la higiene pública con la institución hospitalaria, así como reflexiones profundas en la construcción territorial en América Latina, considerando nuevas concepciones de desarrollo, justicia social y territorial, posmodernidad y el uso de sistemas de información geográfica en la ordenación territorial.

Expreso mi mayor agradecimiento a los autores de los artículos, por compartir a través de este medio sus valiosas investigaciones; a los árbitros que, a través de su evaluación crítica, aportan a la discusión científica de los artículos; al Consejo de Administración del convenio UPTC – IGAC, Comités Editorial y Científico y Equipo Editorial de la revista, por su loable labor editorial; y en especial a nuestros queridos lectores, quienes nos animan al permanente mejoramiento de nuestra publicación.

Invito a todos los interesados en la ciencia geográfica y ciencias afines, a someter su producción académica y científica, para publicación en nuestra revista, a través del sitio web: <http://virtual.uptc.edu.co/revistas/>

Rigaud Sanabria Marin  
Editor